

Jean-Baptiste de Chatillon, nouveau directeur général d'Apprentis d'Auteuil



« Les enfants ne votent pas. Je m'engage à prendre le parti des jeunes ! »

Succédant à Nicolas Truelle, qui occupait cette fonction depuis 2015 et part à la retraite, Jean-Baptiste de Chatillon devient - à partir du 1er juillet 2024 - directeur général d'Apprentis d'Auteuil.



Pendant trois mois, Jean-Baptiste de Chatillon a sillonné la France hexagonale et d'Outre-Mer, à la rencontre des établissements et dispositifs de la fondation. « Trois mois d'immersion au sein d'Apprentis d'Auteuil pendant lesquels j'ai écouté les jeunes et les familles, qui m'ont fait part de leurs souffrances, mais aussi de leurs joies et de leurs attentes. J'ai également rencontré les équipes et observé leur expertise, leur engagement et leurs réussites. »

Autant de visites et d'échanges qui ont renforcé sa joie de rejoindre la fondation. « Je suis très sensible à la confiance et au regard bienveillant que portent les équipes d'Apprentis d'Auteuil sur les jeunes et les familles en difficulté. Je sais d'expérience que ce regard peut changer durablement la trajectoire d'une vie. Nous sommes aujourd'hui - et resterons dans l'avenir - confrontés à de nombreux défis. Nous nous appuyons sur les près de 160 ans d'expérience de la fondation, ainsi que sa capacité à s'adapter et à innover. »

Un haut-dirigeant de l'industrie au service des jeunes et des familles en difficulté

A 59 ans, Jean-Baptiste de Chatillon a eu un **parcours de haut-dirigeant en France et à l'étranger, au sein de deux groupes industriels : Stellantis puis Sanofi.**

De 1989 à 2018, il a occupé diverses fonctions opérationnelles, commerciales et financières, en France et en Europe (Espagne, Royaume-Uni, Belgique), au sein du groupe PSA Peugeot Citroën, aujourd'hui Stellantis. Son rôle fut en particulier décisif dans le sauvetage, financier puis opérationnel, du groupe dans les années 2010. Depuis 2018, il travaillait au sein du groupe Sanofi, en tant que vice-président exécutif, directeur financier et membre du Comex, en charge notamment des achats, de la stratégie et des fusions-acquisitions.

Des expériences qui ont développé sa capacité à porter une vision prospective et stratégique tout en restant proche du terrain, à encadrer des équipes et à les fédérer autour d'une ambition partagée.

« Le métissage des cultures associatives et d'entreprise a déjà porté du fruit au sein de la fondation. Le croisement des regards favorise l'innovation et la pérennité des actions », explique-t-il.

Un homme de terrain, engagé auprès des plus fragiles

En parallèle de sa vie professionnelle, **Jean-Baptiste de Chatillon est engagé depuis de nombreuses années au sein de sa paroisse et auprès de jeunes et de familles vulnérables.** Il accompagne notamment des adolescents vers l'insertion sociale, héberge depuis douze ans de jeunes migrants à son domicile dans le cadre du Jesuit Refugee Service (JRS) et accueille, occasionnellement, des familles dans sa ferme en Normandie au sein de l'association Mosaïques9.

« Mon parcours de vie m'attirait vers un nouveau rôle où je pourrais m'engager auprès des jeunes que la vie fragilise et contribuer à restaurer leur confiance en eux-mêmes, pour qu'ils puissent grandir, se développer et construire leur avenir. »

Biographie

1987 : Finance and operational research, Université de Lancaster (Royaume-Uni)

1989 : Master 2 en Sciences des organisations, Université Paris IX – Dauphine

2012 : BEPA (Brevet d'Etudes Professionnelles Agricoles), Ecole Supérieure des Agricultures (Angers)

1989-2018 : Groupe PSA Peugeot Citroën (Stellantis)

- 1989-2011 : Directeur financier (Royaume-Uni), Directeur des ventes Citroën (Grèce, Irlande et Finlande), Directeur général (Belgique-Luxembourg)
- 2012-2018 : Directeur financier au sein du Directoire, en charge de plusieurs directions commerciales

2018-2024 : Groupe Sanofi, Vice-Président Exécutif, Directeur financier

1^{er} juillet 2024 : Apprentis d'Auteuil, Directeur général

Depuis 2014 : Accueil de réfugiés à son domicile avec le Jesuit Refugee Service (JRS)

2017-2022 : Accompagnement de jeunes pour favoriser leur insertion sociale au sein d'une association parisienne

À propos d'Apprentis d'Auteuil

Fondation catholique reconnue d'utilité publique, acteur engagé de la prévention et de la protection de l'enfance, Apprentis d'Auteuil développe en France et à l'international des programmes d'accueil, d'éducation, de formation et d'insertion pour redonner aux jeunes et aux familles fragilisés ce qui leur manque le plus : la confiance.

Apprentis d'Auteuil accompagne plus de 40 000 jeunes et 9 000 familles dans plus de 450 établissements et dispositifs. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par l'Aide sociale à l'enfance. La fondation dispense 90 formations professionnelles dans 12 filières. A l'international, Apprentis d'Auteuil a choisi d'agir en partenariat. La fondation mène des actions dans 35 pays aux côtés de ses 70 partenaires locaux. Chaque année, près de 15 000 jeunes et familles dans le monde bénéficient de ces programmes.

www.apprentis-auteuil.org

CONTACT PRESSE

Florence Martin-Paulmier, responsable des relations médias

florence.martin-paulmier@apprentis-auteuil.org

07 61 29 58 70

Crédit photo

Besnard / Apprentis d'Auteuil